



EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- <u>www.donostia.ehbildu.eus</u> -

MOCIÓN DE CONTROL

RELATIVA A LOS INCUMPLIMIENTOS EN LA LUCHA CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

Jon Markel Ormazabal Gaztañaga, concejal del grupo municipal EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, para que sea tratada en el Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación presentada en la Comisión de Servicios a las Personas en julio de 2021.

JUSTIFICACIÓN

El 24 de septiembre ha tenido lugar otra gran movilización. Han pasado dos años desde que se aprobara en Pleno la declaración de emergencia climática en la ciudad y año y medio desde que la Junta de Gobierno Local llevara a cabo la citada declaración junto con una serie de acciones derivadas de la misma.

El grupo de trabajo del panel intergubernamental de Expertos sobre el cambio climático (IPCC) de Naciones Unidas ha publicado el documento de síntesis del Sexto informe de evaluación que servirá de primer balance mundial de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC). Entonces, los países examinarán los progresos realizados para lograr su objetivo de mantener el calentamiento global muy por debajo de 2°C mientras que proseguirán los esfuerzos para limitar el aumento de la temperatura a 1,5°C. En el informe síntesis que han publicado avanzan una serie de conclusiones importantes como la constatación de la influencia de la actividad humana en el incremento de las temperaturas, que son el CO2 y el metano los principales gases de efectos invernadero que provocan ese incremento de temperaturas. Asimismo, confirman que estamos llegando a un punto de no retorno, que se están sometiendo al planeta a un estrés climático sin precedentes. Algunos de los cambios que se están produciendo son ya irreversibles. La temperatura va a seguir creciendo, incumpliendose así los objetivos que se marcaron en el Acuerdo de Paris. Plantean que sólo con una drástica disminución de las





EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

emisiones se podrá reconducir esta situación. La situación general actual determina un incremento de la frecuencia e intensidad de fenómenos adversos tales como olas de calor, precipitaciones torrenciales o sequías, entre otras.

Al mismo tiempo, y a nivel más local, es importante recordar los datos presentados por la Diputación Foral de Gipuzkoa el pasado mes de julio relativos al informe sobre impacto y vulnerabilidad al cambio climático de Gipuzkoa. En él se pronostica un escenario a fin de siglo en el que puede desaparecer el 40% de la superficie seca de nuestras playas y que el nivel del mar para entonces pueda incrementar entre los 40 y los 70 centimetros.

Los principales expertos hablan de alerta roja, de un punto de no retorno. El director de Cambio Climático del Gobierno Vasco, Adolfo Uriarte, se pronunciaba en los siguientes términos el pasado mes de agosto:

"Tampoco hay que esperar al 2025: desde ya todo debe hacerse integrando una prespectiva de cambio climático. La adaptación y la mitigación requieren acciones de todo tipo (...) Se trata de trabajar en reducir la vulnerabilidad del territorio a los efectos del cambio climático."

En este sentido, el Gobierno Vasco pretende impulsar, entre otras medidas, soluciones basadas en la naturaleza que incrementen la "resistencia" de los municipios al cambio climático y aporten beneficios medioambientales, sociales y económicos. A escala local supone un aumento de la superficie de espacios verdes y azules, una recuperación y gestión sostenible de los espacios urbanos y periurbanos, promoviendo al mismo tiempo el proceso de ecologización urbana e integrando a la sociedad en la transición hacia un modelo urbano resiliente al cambio climático.

Por todo ello es momento de poner en primer plano las acciones que acompañaron a la declaración de emergencia climática, de poner la vida o la supervivencia en el centro de las políticas municipales. La ciudad necesita cerrar un compromiso firme que suponga no ocupar nuevos terrenos, mantener las zonas verdes actuales y blindarlas en un cinturón verde que sirva de pulmón frente a la emergencia climática que padecemos. Es urgente reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). Por lo tanto, no entendemos que se fomenten proyectos que pretenden acabar con zonas verdes, como el caso de Antondegi, o proyectos que benefician el transporte en vehículo privado.

Por todo ello, el concejal abajo firmante presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL





EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- <u>www.donostia.ehbildu.eus</u> -

1.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a renunciar a cualquier proyecto que vulnere las prácticas y accionas recogidas en la Declaración de Emergencia Climática.

San Sebastián, a 24 de septiembre de 2021

Jon Markel Ormazabal Gaztañaga concejal del grupo municipal EH Bildu